



Schulkreis – Uto – Filmpodium

Respekt in der Schule – Jenseits von Macht und Gewalt

Mittwoch, 13. März 2024, 18.30 Uhr
Filmvorführung, Podiumsdiskussion und Apéro

Einladung

Liebes Schulpersonal im Schulkreis Uto
Liebe Elternratsvertreter*innen
Liebe KSB-Uto-Behördenmitglieder

Ich freue mich sehr, Sie zu unserem neuen Projekt Schulkreis-Uto-Filmpodium einladen zu dürfen. Dieser Anlass soll uns allen die Möglichkeit geben, anhand eines Films spannende Anregungen und Einblicke zu verschiedenen Themen aus dem Schulalltag zu erhalten und darüber zu diskutieren.

Wir starten mit dem Film "Respekt in der Schule – Jenseits von Macht und Gewalt". Dieser Film passt gut zu unserem aktuellen, schulkreisweiten Thema "Herausfordernde Schulsituationen" bzw. "Tragfähige Schulen". Im Anschluss an die Filmvorführung gibt es eine Podiumsdiskussion mit Akteurinnen aus dem Film und einer weiteren Fachperson. Danach werden wir den Abend bei einem Apéro und der Möglichkeit für Austausch und Vernetzung ausklingen lassen.

Ich freue mich auf einen bereichernden Abend – gern gemeinsam mit Ihnen.



Jacqueline Peter
Präsidentin Kreisschulbehörde Uto

Zum Film: Respekt in der Schule – Jenseits von Macht und Gewalt

Dauerkrise im Klassenzimmer – doch es gibt Alternativen im Umgang zwischen respektlosen Jugendlichen und hilflosen Lehrpersonen.

Nicht nur die Umgangsformen von Schülerinnen und Schülern haben sich verändert, sondern auch die Vorstellungen von Autorität und Gehorsam: Nur Ausschluss und Bestrafung funktionieren nicht mehr. Stattdessen geht es um die Stärkung der Erwachsenen. An Schulen gegen Gewalt zu kämpfen, bedeutet auch, selbst auf Gewalt zu verzichten. Beziehung, klare Ansagen und Geduld stehen stattdessen im Mittelpunkt. So wird in einem Zürcher Brennpunktbezirk die Problemschülerin Meri, 13, beharrlich gecoacht, während die Kinder in der Dorfschule Uerkheim von Thomas Richter darauf trainiert werden, Gewalt von Anfang an zu vermeiden. Und in Goldau beginnt ein ganzes Lehrerkollegium, mit den Ideen der «neuen Autorität» zu arbeiten, die von Haim Omer entwickelt wurden. Doch die intensive Zusammenarbeit mit den Kindern, Jugendlichen und Eltern ist sehr aufwändig. Lohnt sich der Einsatz?

Ein Film von Sören Senn

Programm

18.30 Uhr	Begrüssung	Jacqueline Peter Präsidentin Schulkreis Uto
18.35 Uhr	Filmvorführung: Respekt in der Schule – Jenseits von Macht und Gewalt	-
19.30 Uhr	Podiumsdiskussion mit Akteurinnen aus dem Film und weiterer Fachperson	Franziska Stöckli STIS – Stay in School: Kreiscoach, SK Glattal Donatella Casale Sekundarlehrerin Christa Gomez Fachbereichsleitung Suchtpräventionsstelle Stadt Zürich Moderation: Jacqueline Peter
20.15 Uhr	Apéro und Möglichkeit für Austausch und Vernetzung	-

Veranstaltungsort

[Schule Allmend](#)
Mehrzwecksaal, EG
Maneggstrasse 51
8041 Zürich

Nächstgelegene VBZ-Haltestelle:
Zürich Manegg (S4, Bus 70)

Anmeldung

Die Teilnahme ist freiwillig. Wir bitten um eine Anmeldung über folgenden Link oder QR-Code: [Anmeldung Schulkreis-Uto-Filmpodium](#)

Anmeldeschluss ist der 21. Februar 2024. Die Platzzahl ist beschränkt.



Kontakt:
Martina Keller, KSB Uto, Fachbereich Schulentwicklung
martina.keller@zuerich.ch, 044 413 82 43